



CIUDAD VATICANA.— Anuario Pontificio. — El día primero de año fue presentado a Su Santidad el nuevo Anuario Pontificio para el año 1939. En este anuario figuran 62 Cardenales, 14 Patriarcas, 255 Arzobispos, 1707 Obispos, 792 Vicarios Apostólicos, 135 Prefectos Apostólicos, 159 Ordenes, Congregaciones e Institutos religiosos, e Institutos de Estudios Eclesiásticos Superiores en Roma. Las representaciones de la Santa Sede en diversos países son 59, de ellas 37 con carácter diplomático. En el cuerpo diplomático ante la Santa Sede están representados 37 Estados con 13 Embajadores y 24 Ministros. En el curso de 1928 han estrechado sus relaciones con la Santa Sede tres Naciones Europeas: Rumania ha elevado al rango de embajada su representación en el Vaticano; Inglaterra, dando un nuevo paso en su actual política de respeto y comprensión hacia la Iglesia Católica, ha admitido en Londres un Delegado Apostólico; y finalmente han sido satisfechos los anhelos de la genuina y católica España, al ser elevada a la categoría de Nunciatura la representación de Roma en Burgos.

ALEMANIA.—Un hispanista insigne.

A los 83 años de edad, pero aun en plena actividad científica, murió en el mes de diciembre de 1938 de un ataque de corazón el Néstor e indudable caudillo de los hispanistas alemanes, el Doctor Enrique Finke. Profesor de Historia en la Universidad de Friburgo de Brisgovia desde 1897, casi todos los años durante varios lustros aprovechó los meses de vacaciones para trabajar en los archivos españoles, especialmente en el de la Corona de Aragón, de Barcelona, en donde en sus metódicas investigaciones encontraba siempre nuevos y riquísimos materiales para ilustrar las relaciones políticas y culturales de la España medieval con los demás países del Occiden-

te y aun del Oriente. Solo una parte de la documentación recogida publicó él mismo, principalmente en sus dos grandes obras, las más conocidas, los 3 tomos de los *Acta Aragonensia* (1907-1922) y los cuatro de los *Acta Concilii Constanciensis* (1898-1928). Finke, como profesor, formó una verdadera y ya gloriosa escuela de hispanistas.

Por su meritisima labor se hizo el finado acreedor en Alemania y en España a las más altas distinciones científicas.

Desde 1927 era el presidente de la *Gorresgesellschaft*, la institución de sabios católicos de lengua alemana para el cultivo de la ciencia, en la cual él creó en 1927 una sección especial de investigaciones hispánicas (*Spanische Forschungen*), que ha dado ya a luz una docena de substanciosos volúmenes, con gran variedad de estudios, alguno referente a América, y tiene en preparación otros varios.

En sus viajes por los Archivos el ilustre finado trabajó conocimiento con el Sumo Pontífice Pío XI, cuando éste era el bibliotecario de la Ambrosiana de Milán. Desde entonces se inició entre ellos estrecha amistad. Aun en el último año de 1938 el Doctor Finke pasó el día del cumpleaños del Sumo Pontífice en el palacio papal de Castelgandolfo en compañía del Papa, quien, al tener conocimiento de su muerte, dirigió un sentido telegrama de pésame a la autoridad eclesiástica de la diócesis.

CHECOSLOVAQUIA.—Restauración religiosa.

El pacto de Munich es el principio de una nueva era religiosa para la Nación checoslovaca; desde su nacimiento el Estado checoslovaco había sostenido una política demoliberal dirigida y sostenida por la masonería; su creador y primer presidente fue un apóstata del cris-

NOTICIAS DEL MUNDO CATOLICO

tianismo, Masaryk; y su sucesor, Benes, es un notorio masón. El nuevo Estado, a cuya cabeza está por primera vez un católico práctico, ha roto las cadenas de las logias, y ha prometido sustituir el laicismo por una legislación de espíritu cristiano. Gozando la Iglesia de plena libertad en Checoslovaquia, tenemos las cuatro naciones católicas de Lituania-Polonia-Checoslovaquia-Hungría que forman una sólida barrera contra las infiltraciones del ateísmo ruso. Los hombres tuvieron sus designios al desmembrar a Checoslovaquia, pero la divina Providencia se ha valido de ellos, para acabar con la influencia masónica, instaurar una era de florecimiento católico y establecer un baluarte nuevo contra Rusia.

DINAMARCA.—El primer Obispo católico danés.

El 15 de enero en la Abadía benedictina de S. Jerónimo (Roma), recibió la consagración episcopal el Rmo. P. Teodoro Suhr, O. S. B., Prior de aquella comunidad, elegido para Vicario Apostólico de Dinamarca. El Santo Padre, en la audiencia concedida a la delegación danesa venida para dicha consagración, dijo que, en el P. Suhr, quería él dar a los católicos de Dinamarca una prueba de especial amor; él se sentía ir a visitarlos en la persona de este su nuevo Pastor.

S. E. Rma., el P. Suhr, es el primer obispo católico danés después de la Reforma Protestante. El mismo es un convertido del luteranismo (1926) influenciado por el célebre convertido danés Jorgensen, insigne escritor franciscanista.

Dinamarca se separó del catolicismo por obra del Rey Cristián III, que encarceló a los ocho obispos católicos y gran parte del clero, para decidir y realizar, apoyado por elementos seculares, la protestantización del país. En 1892 se restableció la libertad religiosa. Entre los tres millones y medio de la población total de Dinamarca, son actualmente 25.000 los católicos, fervorosos y bien organizados. Hay, preferentemente en la Capital, 800 religiosas católicas, que dirigen 20 hospitales. Al Cardenal Fumasoni Biondi, Prefecto de la Congregación de la Propaganda, han llegado numerosas cartas de daneses, católicos y aun protestantes, que agradecen a la Santa Sede el honor concedido a su nación.

ESPAÑA.—Sentimientos cristianos del Generalísimo Franco.

Muchos son los testimonios de adhesión, que el Jefe del Gobierno Nacionalista ha dado a la Santa Sede; hoy nos contentamos con reproducir unas palabras tuyas tanto más significativas, cuanto más espontáneas y alejadas de toda oficiosidad: salieron de sus labios en una entre-

vista concedida recientemente a un periodista del Diario Vasco.

“Yo, como Jefe del Estado Español, llamaría a los españoles y los pondría en pie por tres causas: la primera en la defensa de la fe de Cristo, si la Iglesia se viese amenazada como en otros siglos; la segunda es la defensa del territorio amenazado de invasión; la tercera el intento de reducirnos a esclavitud en el Mediterráneo. Porque vivir en esclavitud internacional es vivir en situación de indignidad, y vivir en indignidad es mil veces peor que no vivir.”

IRLANDA.—Por la incorporación del Ulster.

Irlanda es una nación genuinamente católica, donde no vegeta el católico de bautismo, matrimonio y entierro, sino el católico íntegro y de toda la vida; pero en el norte de la Isla hay una región acérrimamente protestante que de ningún modo quiere unirse a la Irlanda católica; los irlandeses han emprendido ahora una nueva campaña para obtener la unificación de toda la Isla. El Presidente De Valera ha prometido no desistir hasta lograr la completa unificación nacional, afirmando que mientras no arregle este asunto, no podrá la Gran Bretaña esperar en caso de guerra ningún auxilio de Irlanda.

“Esas 300 millas de frontera artificial son una herida dolorosa que el pueblo inglés ha inferido al irlandés; una herida que mantiene los antiguos antagonismos entre Irlanda e Inglaterra y que es la fuente principal de las disensiones hoy existentes entre ambos pueblos”. De Valera busca soluciones pacíficas del conflicto, a base de autonomías locales diferentes, les concede parlamento propio, “pero que no pisoteen, añade, los derechos de las minorías (no protestantes) y dense al nuevo Parlamento general irlandés todos los poderes que hasta ahora tenía sobre el Ulster el Parlamento británico.”

PERU.—Congreso Eucarístico Hispano-americano.

Entre los acuerdos que el episcopado peruano tomó en su última conferencia episcopal, figura el de proponer a todo el Episcopado de América Española la celebración de un Congreso Eucarístico en España, una vez terminada la guerra, como acción de gracias al Altísimo y homenaje filial a la Madre Patria.

“Para el Episcopado peruano, dicen en su carta al Emmo. Cardenal Gomá, ese sacrificio de la España católica es la aurora del gran día del reinado de Cristo; por eso es ilimitada nuestra veneración y nuestro cariño. Y ¿cómo celebrar dignamente ese triunfo? Ofrendando al Todopoderoso aquellos tesoros espirituales que la propia Madre España depositó en el corazón de sus hijas de

NOTICIAS DEL MUNDO CATOLICO

América: el culto y devoción al Santísimo Sacramento y el amor tierno a su Madre bendita.

"La celebración de un Congreso Eucarístico Ibero-americano en el solar en que la Madre de Dios se apareciera al Apóstol Santiago; cuna y primera fuente de todas las glorias y grandezas de España, sería, no lo dudamos, un obsequio grato a la Madre de Dios.

"Ahí se proclamarían esos principios salvadores y únicos, necesarios para mantener, dentro de la actual condición de la naturaleza humana, el equilibrio de la justicia y la paz del progreso. Ahí quedarían sellados en el

nombre santo de Dios, esos vínculos seculares de fe y de raza que han escrito páginas de gloria en la historia del mundo. El sol de la fe que nace tras los arreboles de la actual contienda, no tendrá ocaso en el cielo de Hispano América.

"Este es el voto fervoroso de vuestros Hermanos los Obispos del Perú, voto formulado en la ciudad de los Reyes, en la Metrópoli hispano-americana que vió florecer a la más fragante flor de América, Rosa de Santa María de Lima."

AVISO OFICIAL

Estados Unidos de Venezuela. — Gobierno del Distrito Federal. — Inspectoría General de Vehículos. — Caracas, 7 de febrero de 1939. — 129° y 80°

SE HACE SABER :

de orden del ciudadano Gobernador del Distrito Federal, al público en general, que a partir del día 13 de febrero próximo venidero, la Inspectoría General de Vehículos del Distrito Federal funcionará en su nuevo local, situado en la parte Este de la Plaza del Panteón N° 21.

Dios y Federación.

El Inspector General de Vehículos,

A. CHIRINOS LARES.